
Межтерриториальная ярмарка вакансий 

прошла накануне в Усолье-Сибирском. 

В мероприятии, организованном 

министерством труда и занятости 

Иркутской области, приняли участие 

десятки работодателей региона, которые 

предложили более 200 вакансий. 

Ситуация на рынке труда в регионе стабильная, отме-
тила посетившая ярмарку и.о. министра труда и заня-
тости Иркутской области Наталья Воронцова. Главная 
задача ярмарки вакансий – помочь населению в трудо-
устройстве, сориентировать в спектре свободных вакан-
сий. Для жителей Приангарья это возможность прямого 
диалога с работодателем, который поможет выяснить 
размер заработной платы, условия труда, главные крите-
рии при отборе кандидатур. 

В поисках работы на ярмарку с самого утра пришли 
сотни усольчан.  

– Сегодня в городе и районе работу ищут свыше 
2 тыс. человек, – отметила директор Усольского город-
ского Центра занятости Иноида Сидорова. – Област-
ные власти проводят множество мероприятий по трудо-
устройству населения, более тысячи человек у нас уже 
воспользовались вакансиями в других городах. 

Говоря о ситуации на рынке труда в Усолье-Сибир-
ском, Наталья Воронцова отметила, что после проведен-
ного здесь заседания правительства принято решение 
о разработке отдельной программы по рынку труда и 
занятости, учитывающей специфику города, на 2016 год. 

– По данным мониторинга, который мы проводим, в 
Усолье-Сибирском отмечена большая востребованность 
в стажировках для молодых людей. Поэтому в рамках 
работы над программой наши специалисты учтут это. 
Есть также актуальная тема – это обучение сотрудни-
ков ОАО «Усолье-Сибирский химико-фармацевтический 
завод». Прорабатываем вопрос переобучения персонала 
в рамках региональной программы «Труд и занятость», – 
подчеркнула Наталья Воронцова. 

Чтобы снизить напряженность на рынке труда, в 
2015 году Усольским городским Центром занятости было 
проведено девять ярмарок вакансий, в которых приня-
ли участие более 60 работодателей, представивших 900 
вакансий. Эти ярмарки посетили более 1 тыс. жителей 
Усолья-Сибирского и Усольского района.

Житель поселка Белореченский Сергей Чинарев – по 
профессии металлург, окончил ИрНИТУ. Имеет неболь-
шой опыт работы. На ярмарке он получил хорошую 
вакансию в областном центре. Перспектива переезда 
молодого человека не пугает. Главное – будет работа, 
говорит он.

Еще один соискатель, переселенец с юго-востока 
Украины Петр Васильченко, по профессии водитель:

– Пришел на ярмарку впервые. До этого перебивался 
случайными заработками. Я, как видите, в возрасте, мне 
сложнее найти работу. Думал, ничего не выйдет из этой 
затеи. А мне предложили сразу две вакансии. Одна – в 
крупном сельхозпредприятии, в Усольском районе, другая 
– в Ангарской колонии № 15. Рассмотрю оба варианта.

Всего на межтерриториальную ярмарку вакансий 
было приглашено 20 работодателей из Усолья-Сибирско-
го, Иркутска и Усольского района, которые предложили 

гражданам более 200 вакансий. 75% из этого списка – 
рабочие специальности (тракторист, машинист крана, 
токарь, стропальщик, электрогазосварщик). Около 60 
вакансий было предложено для служащих и инженерно-
технических работников. Среди них – менеджер, бух-
галтер, программист и другие.

Для посетителей были организованы консультации 
специалистов по вопросам охраны труда, трудового и 
пенсионного законодательства. Для молодежи в рамках 
ярмарки состоялись тренинги по совершенствованию 
навыков трудоустройства, в которых приняли участие 
более 50 человек. На мероприятии можно было ознако-
миться с работой общероссийской базы вакансий «Рабо-
та в России». Новую информационно-аналитическую 
систему ввела Федеральная служба по труду и занятости 
РФ. База содержит более 1,4 млн предложений от рабо-
тодателей всех регионов Российской Федерации, в том 
числе более 48 тыс. рабочих мест от предприятий и орга-
низаций Иркутской области.

На ярмарке также работали мобильные центры заня-
тости из Ангарска, Иркутска, Шелехова, Черемхова, 
Иркутского района, предложившие усольчанам работу 
на своей территории. 

– Передвижные офисы оборудованы компьютерами, 
– рассказала Наталья Воронцова. – Выехав в отдален-
ную территорию, работники Центра занятости имеют 
возможность показать соискателям всю базу вакансий по 
области. В поисках работы жителям деревень и поселков 
теперь можно не ездить в райцентры. К тому же, если 
человек зарегистрирован как безработный, он должен 
подтверждать этот статус на бирже труда. В передвиж-
ных консультационных центрах это делать удобнее.

Людмила ШАГУНОВА

Фото Матрены БИЗИКОВОЙ
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Спартакиада работников 

лесного хозяйства прошла 

в Балаганском районе 

Высокие цены превращают 

ягоду в деликатес

Экстремальный кросс 

ангарских инвалидов

ОЛЬХОНСКИЙ РАЙОН
Для тушения лесных пожаров, действующих на границе Качугского и 
Ольхонского районов, дополнительно направлено 50 человек, в том числе 
30 десантников. Об этом сообщил врио руководителя агентства лесного 
хозяйства Иркутской области Сергей Тарасюк. Он отметил, что площадь, 
пройденная огнем на этой территории, составила 280 га, на тушении рабо-
тают 115 человек: 
– Пожары действуют вблизи озера Байкал, в связи с этим дым распростра-
няется на территорию Малого Моря и острова Ольхон. Угрозы населенным 
пунктам нет. Причина возгорания – сухие грозы. Есть определенные слож-
ности в тушении, поскольку местность высокогорная, доставка воды осу-
ществляется с помощью вертолета Ми-8.
По информации пресс-службы областного правительства, с начала пожа-
роопасного периода на территории региона зарегистрировано 1 тыс. 375 
пожаров, общая площадь составила 194,3 тыс. га, из них 42,8 тыс. га – 
нелесная. По сравнению с аналогичным периодом прошлого года общее 
количество пожаров уменьшилось на 687 случаев, общая площадь – на 
551 тыс. га.  

Юрий Юдин

ТУЛУНСКИЙ РАЙОН
В Тулунском районе началась уборочная кампания. По данным на 3 августа, 
заготовка кормов составляет 13 центнеров на одну условную голову скота. 
В крестьянско-фермерском хозяйстве Н. Царева начата уборка ячменя. 
Средняя урожайность равна 30 центнеров зерна с гектара. Полным ходом 
идет заготовка сенажа в КФХ В. Тюкова. Уже заложено в яму более 300 тонн 
качественных грубых кормов. В связи с засухой в этом году показатель 
заготовки многолетних трав будет немного ниже, но сельхозпроизводители 
планируют набрать необходимое количество сена за счет однолетних трав. 
В настоящее время заготовлено 3,3 тыс. тонн сена, сообщили в пресс-
службе администрации Тулунского района.  

Оксана Хлебникова

БАЙКАЛЬСК
В Байкальске начинаются работы по капитальному ремонту дорог. Как 
сообщил заведующий отделом городского хозяйства и благоустройства 
администрации Евгений Вяткин, в первую очередь планируется привести 
в порядок наиболее проблемные участки от федеральной трассы до мед-
санчасти в микрорайоне Красный Ключ и до железнодорожного моста. 
Также будут отремонтированы дороги в микрорайонах Гагарина и Южный. 
Подрядчик обещает закончить работы в течение месяца. Всего на ремонт 
дорог в этом году в Байкальске предусмотрено финансирование в размере 
2,1 млн рублей.

Александра Белкина

УСТЬ-ИЛИМСКИЙ РАЙОН
В Усть-Илимском районе началась подготовка к предстоящему отопи-
тельному сезону. Как сообщили в пресс-службе администрации района, 
Подъеланское муниципальное образование на условиях софинансирова-
ния получило из областного бюджета на эти цели почти 1,4 млн рублей. 
В селе Подъеланка необходимо отремонтировать теплосети, приобрести 
и установить два водогрейных котла мощностью 1,5 мегаватт с насосным 
оборудованием. Поселок Железнодорожный на подготовку объектов ЖКХ 
к зиме получил из областного бюджета 4,1 млн рублей. На эти деньги пла-
нируется отремонтировать здание трансформаторной подстанции, в цен-
тральной котельной установить электросчетчик, в котельной № 1 заменить 
четвертый котел, в котельной № 3 капитально отремонтировать первый 
котел, а также установить новый электронасос. 

Оксана Хлебникова

УСТЬ-КУТ
В Усть-Куте завершены работы по капитальному ремонту четырех домов 
за счет средств Фонда капремонта многоквартирных домов Иркутской 
области. Как сообщили в пресс-службе городской администрации, были 
заменены внутренние инженерные сети, электропроводка в местах общего 
пользования, кровля, отремонтированы фасады. При выполнении работ 
подрядчик учитывал пожелания жителей домов. В короткие сроки была 
благоустроена придомовая территория. Всего на эти цели затрачено 14 
млн рублей. 

Юрий Юдин

ЧЕРЕМХОВО
В Черемхово на реализацию проекта «Народные инициативы» в этом году 
будет направлено 11,1 млн рублей, в том числе 10 млн – из областного 
бюджета, 1,1 млн – из местного. Как сообщили в пресс-службе админи-
страции города, более 7,8 млн рублей пойдет на ремонт автомобильных 
дорог. Асфальтирование дорожного полотна запланировано на семи участ-
ках общей протяженностью 1645 м. Более 800 тыс. рублей потратят на 
устройство новых тротуаров на четырех участках, более 1 млн – на благо-
устройство дворовых территорий многоквартирных домов. На выполнение 
работ по организации безопасности дорожного движения выделят 1,1 млн 
рублей, на обустройство спортивных тренажерных площадок во дворах – 
300 тыс. рублей.

Оксана Хлебникова
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5 августа открывается 

продажа билетов на концерты 

X Международного фестиваля 

классической музыки «Звезды 

на Байкале», который пройдет 

в Иркутской области с 1 по 13 

сентября. 

В юбилейной программе зрителей 
ожидает немало сюрпризов. Например, 
впервые в рамках «Звезд на Байкале» 
будет показан драматический спектакль 
(какой именно, сейчас уточняется), кото-
рый сыграют звезды французского театра 
и кино Жерар Депардье и Фани Ардан. 
Кроме того, концерты фестиваля впервые 
состоятся не только в Иркутске, но и в 
Братске, Ангарске, Черемхово и Саянске. 
Напомним, что событие проходит при под-
держке правительства Иркутской области 
и Министерства культуры РФ.

– Фестиваль «Звезды на Байкале» уни-
кален еще и тем, что каждый раз его про-
грамма не похожа на предыдущую, одна-
ко в юбилейный год она будет особенно 
насыщенной благодаря усилиям президен-

та фестиваля Дениса Мацуева и оргкоми-
тета, – подчеркнул и.о. министра культу-
ры и архивов Иркутской области Виталий 
Барышников. – В программе фестиваля, 
наряду с выступлением крупнейших сим-
фонических коллективов, вечер балета в 
исполнении артистов Большого театра, 
джаз-программа, посвященная Утесову, с 
участием эстрадных исполнителей, кон-
церт лауреатов конкурса им. Чайковского 
и даже драматический спектакль.  

Откроется фестиваль 1 сентября в 
Иркутском музыкальном театре высту-
плением оркестра Мариинского театра 
под управлением Валерия Гергиева. В кон-
церте № 2 Вольфганга Моцарта для трех 
фортепиано в качестве солистов высту-
пят народный артист РФ Денис Мацуев и 
молодой музыкант Александр Малофеев. 
Вести концерты фестиваля в этом году 
будет известный журналист Владимир 
Молчанов.

– В этот день традиционно будет два 
концерта оркестра Мариинского театра 
– вечерний и дневной – благотвори-
тельный, Валерий Гергиев всегда на этом 
настаивает, – отметил и.о. министра куль-
туры и архивов Иркутской области Вита-
лий Барышников. – Его смогут посетить 
ветераны, музыканты, одаренные дети. 
Кроме того, на фестивале снова состоится 
благотворительный концерт для детей с 

ограниченными возможностями «Музыка 
лечит», и мы собираемся сделать такие 
выступления традиционными.

Дневной благотворительный концерт 
для детей с ограниченными возможно-
стями «Музыка лечит» состоится днем 
2 сентября в Иркутском музыкальном 
театре. А вечером на этой же площадке 
зрители смогут насладиться ретро-джаз-
концертом «Утесов навсегда», в котором 
примут участие: певица Мари Корне, 
артисты Александр Олешко, Дмитрий 
Хоронько и ансамбль «Тромбон шоу» 
музыканта Максима Пиганова. 3 сентя-
бря в Иркутской областной филармония 
вместе с Губернаторским симфониче-
ским оркестром под управлением Илмара 
Лапиньша выступят солисты Александр 
Торадзе, Сангвон Ким, Игорь Федоров, 
Павел Милюков и Александр Бузлов. 
4 сентября на этой же площадке пройдет 
сольный концерт известного французско-
го пианиста Люка Дебарга. 5 сентября в 
концертном зале филармонии Губерна-
торский симфонический оркестр высту-
пит с солистами Сергеем Крыловым, 
Борисом Андриановым, Андреем Ивано-
вым, Владиславом Хандогием и Алексан-
дром Малофеевым. В этот же вечер на 
сцене Музыкального театра зрители уви-
дят спектакль, который сыграют Фанни 
Ардан и Жерар Депардье. На следующий 

день в филармонии пройдет концерт лау-
реатов фонда «Новые имена». 7 сентября 
здесь же бас Михаил Петренко и пиа-
нист Денис Мацуев исполнят романсы 
Сергея Рахманинова, а инструменталисты 
Гайк Казазян, Борис Андрианов и Полина 
Осетинская – произведения Моцарта и 
Чайковского. 8 сентября в филармонии 
выступит легендарный джазовый пианист 
Леонид Чижик. 10 сентября в Иркутском 
музыкальном театре солисты балета Боль-
шого театра будут танцевать «Cinque» 
Антонио Вивальди за который хореограф 
Мауро Бигонзетти получил «Золотую 
маску». 11 и 12 сентября в Музыкаль-
ном театре вместе с пианистом Денисом 
Мацуевым и трубачом Владиславом Лав-
риком выступят легендарные «Солисты 
Москвы» под управлением Юрия Башме-
та. В субботу также состоится традицион-
ный благотворительный аукцион «Нота 
До». Завершит фестиваль 13 сентября 
на сцене Музыкального театра концерт 
Губернаторского симфонического орке-
стра Иркутской филармонии, в котором 
в качестве солистов выступят лауреаты 
конкурса им. Чайковского Клара Джуми 
Кан, Андрей Ионица, Джорж Ли, а также 
Денис Мацуев.

Елена ОРЛОВА

Жерар Депардье, Фани Ардан и Валерий Гергиев 
приедут на «Звезды на Байкале»

НОВОСТИ РЕГИОНА

Мобильные центры занятости 
Работали на ярмарке вакансий в Усолье 3
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ОБРАЗОВАНИЕ

В Иркутском кадетском 

корпусе к новому учебному 

году будет оборудован новый 

спортивный комплекс. 

Такое поручение дал врио 

губернатора Иркутской 

области Сергей Ерощенко 

в рамках посещения 

совместно с руководителем 

Следственного управления 

Следственного комитета 

РФ по Иркутской области 

Андреем Буневым 

образовательного 

учреждения. Глава региона 

обсудил с руководителем 

ведомства вопросы развития 

спортивной инфраструктуры 

в образовательном 

учреждении.  

Андрей Бунев сообщил, что сотруд-
ники Следственного управления След-
ственного комитета РФ по Иркутской 
области намерены взять шефство над 
двумя классами кадетов, поэтому необ-
ходимо определиться, какую работу 
смогут проводить специалисты, и какая 
материальная поддержка требуется кор-
пусу – пошив формы, приобретение 
оборудования.

Как сообщила и.о. министра образо-
вания региона Елена Осипова, област-
ное государственное общеобразователь-

ное бюджетное учреждение – кадет-
ская школа-интернат для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения роди-
телей «Иркутский гвардейский кадет-
ский корпус ракетных войск стратеги-
ческого назначения» создано в 1999 году 
и базировалось на базе в/ч 59968, рас-
положенной в микрорайоне Зеленый в 
Иркутске. В августе 2014 года кадетский 
корпус переехал в помещения специ-

альной школы для детей в микрорайо-
не Первомайский. В зданиях был про-
веден ремонт. К следующему учебному 
году планируется, что кадеты уже смогут 
начать обучение в отремонтированных 
помещениях бывшего ИВВАИУ.

Администрация кадетского корпуса 
уделяет большое значение физической 
подготовке воспитанников. Юные спорт-
смены участвуют в областных и всерос-
сийских соревнованиях в таких видах 
спорта, как кудо, армейский рукопаш-
ный бой и офицерское многоборье.

– Для будущих офицеров спортивная 
подготовка играет немаловажную роль. 
Ребятам еще год жить и учиться в этом 
здании. Поэтому надо в самые короткие 
сроки составить при помощи специали-
стов план участка, где будет располо-
жено игровое поле, беговая дорожка, 

предусмотреть новое спортивное обору-
дование в корпусах, чтобы занятия кур-
сантов проходили на высоком уровне, 
– отметил Сергей Ерощенко.

Глава региона также поручил рас-
смотреть вопросы о приобретении мебе-
ли и нового спортивного оборудования 
в спортзал и тренажерный зал, рекон-
струкции плаца.

Как сообщили в пресс-службе регио-
нального правительства, после переезда 
кадетского корпуса в новые здания воен-
но-патриотического центра в помещени-
ях школы в микрорайоне Первомайский 
будет размещено социальное учрежде-
ние для детей.

Юрий ЮДИН

Фото Александра ШУДЫКИНА

власть2

Электрификации 
острова 
Ольхон – 10 лет
На юбилейных 
мероприятиях побывали 
депутаты ЗС

ДАТА

31 июля вице-спикер Законодательного 

Собрания Иркутской области Кузьма Алдаров 

и депутат ЗС Геннадий Истомин приняли 

участие в мероприятии, посвященном 10-летию 

электрификации острова Ольхон.

Кузьма Алдаров, приветствуя участников торжества, сказал 
теплые слова в адрес тех, кто сделал возможным электрификацию 
острова – энергетикам, проектировщикам и строителям. Вице-
спикер подчеркнул, что, когда вопрос электрификации острова 
решался принципиально, высказывалось много разных мнений, 
многие опасались, что электричество принесет больше проблем, 
чем благ для жителей острова, нанесет непоправимый ущерб при-
роде. Но прошедшее десятилетие подтвердило, что было принято 
верное решение. Ольхон – уникальный природный заповедник, 
единственный населенный остров на Байкале, и число желающих 
побывать здесь с каждым годом увеличивается. Летом Малое 
Море и Ольхон посещает от 50 до 70 тыс. человек, постоянно рас-
тет поток иностранных туристов, а прирост российских ежегодно 
составляет до 60%. 

– Остров Ольхон – сердце Байкала, даже по своей форме он 
напоминает очертания озера. Мы ясно осознаем, что к его ново-
му цивилизованному освоению, к развитию туризма, предпри-
нимательства, сохранению его природной уникальности нужен 
взвешенный и комплексный подход. Хочется отметить, что мы 
рассматриваем различные предложения в сфере развития тури-
стических зон на Байкале: в Листвянке можно развивать деловой 
туризм, в Байкальске – оздоровительный, а в Ольхонском районе 
и на Малом Море – кемпинговый и круизный. Одной из приори-
тетных задач областной и районной власти является обеспечение 
жителей острова достойным заработком. При этом важно не толь-
ко строить гостиницы и турбазы, но и создавать соответствующую 
инфраструктуру: дороги, причалы, круизный флот, решать про-
блемы утилизации отходов, – отметил Кузьма Алдаров. 

Депутат Законодательного Собрания Геннадий Истомин под-
черкнул важность события, 10 лет назад радикально преобразив-
шего быт живущих на острове людей и приезжающих туристов. 
Событие, давшее толчок развитию новых форм малого предпри-
нимательства на острове, развитию туризма в Ольхонском районе 
и на Байкале в целом. Он также выразил слова благодарности 
всем, кто активно участвовал сначала в продвижении идеи элек-
трификации острова, затем в ее осуществлении. 

За вклад в развитие острова Ольхон и в связи с 10-летием 
его электрификации Законодательным Собранием Иркутской 
области объявлена благодарность генеральному директору ОАО 
«Электросетьстрой» К.А. Хостикоеву, начальнику 2-го участка 
ОАО «Электросетьстрой» В.В. Михалеву, генеральному директо-
ру ЗАО «Радиан» В.Н. Труфанову, генеральному директору ОАО 
«ИЭСК» Б.Н. Каратаеву, бывшему генеральному директору ОАО 
«Востоксибсельэнергопроект» Б.И. Римлянду.  

Пресс-служба Законодательного Собрания 

Иркутской области

Работающим 
пенсионерам 
повысили пенсии
ФИНАНСЫ

С 1 августа территориальными органами ПФР 

произведено уточнение размеров страховых 

пенсий, установленных до 1 января 2015 

года. Это касается граждан, у которых при 

предыдущем определении размера пенсии 

не были учтены суммы страховых взносов, 

поступившие в бюджет ПФР. Работавшие в 

II–IV кварталах 2014 года пенсионеры начнут 

получать страховую пенсию в повышенном 

размере.

Отделение Пенсионного фонда по Иркутской области напо-
минает, что корректировка пенсий работающим пенсионерам 
проходит в автоматическом режиме и не требует специальных 
заявлений или визитов в территориальные органы ПФР. 

Пенсионеры начнут получать пенсию в повышенном размере 
с 1 августа 2015 года. Одновременно в августе получатели пенсий, 
которым произведен указанный перерасчет, получат доплату к 
пенсии за семь месяцев – с 1 января по 31 июля 2015 года. 

В результате массового перерасчета в Иркутской области уве-
личатся пенсии у 203,8 тыс. получателей. 

В отличие от традиционной индексации страховых пенсий, 
когда их размеры увеличиваются на определенный процент, при-
бавка к пенсии от корректировки носит сугубо индивидуальный 
характер: ее размер зависит не только от уровня заработной 
платы работающего пенсионера, но и от его возраста. Чем доль-
ше гражданин находится на пенсии, тем меньше количество лет, 
на которые будет делиться сумма уплаченных за него взносов, в 
результате чего прибавка к пенсии будет больше.

Прибавка к пенсии работающим пенсионерам в последний раз 
рассчитывается по старой формуле – в зависимости от величины 
страховых взносов в полном объеме. С 1 января 2016 перерасчет 
работающим пенсионерам будет производиться по страховым 
взносам, уплаченным в 2015 году, и по новым нормам – в баллах. 
Максимальная сумма прибавки к пенсии ограничится тремя бал-
лами, а для граждан, формирующих накопительную пенсию, коли-
чество баллов, принятых для перерасчета, будет ограничено вели-
чиной 1,875, сообщает пресс-служба ОПФР по Иркутской области.

Александра БЕЛКИНА 

ТЕНДЕНЦИЯ

На 40% сократился миграционный 

обмен в Иркутской области, в том числе с 

другими регионами страны. Снизилось и 

число иностранных граждан, приехавших 

в Приангарье в первом полугодии 2015 

года, – на 12%. Об этом сообщила на 

пресс-конференции начальник отдела 

анализа, планирования и контроля УФМС 

России по Иркутской области Елена 

Петрова. 

По ее словам, Приангарье занимает второе место 
по приему мигрантов среди регионов Сибирского 
федерального округа (после Новосибирской области). 
В течение первого полугодия 2015 года на территории 
Приангарья находилось порядка 84 тыс. иностранных 
граждан и лиц без гражданства. Из них 85,9% обрати-
лись в миграционную службу за постановкой на учет и 
оформлением различных документов, остальные про-
следовали транзитом. Среди приезжающих большин-
ство мужчины в возрасте 18–39 лет (83,2%).

На протяжении последних лет наибольший мигра-
ционный поток дают семь стран – Узбекистан, Таджи-
кистан, Китай, Киргизия, Украина, Армения и Азер-
байджан. В Иркутскую область в основном едут на 
работу (70% всех мигрантов), 15,2% – с частным визи-
том, 6,9% – с туристическими целями. 

– Численность поставленных на учет мигрантов 
снизилась на 12% по сравнению с первым полугодием 
2014 года, – добавила Елена Петрова. – Это связано 

в первую очередь с введением новых правил для тру-
довых мигрантов, а также с принимаемыми УФМС 
мерами по закрытию въезда в Россию. Еще одна 
причина – нестабильная экономическая ситуация в 
нашей стране. 

В текущем году за оформлением разрешитель-
ных документов в УФМС обратилось около 30 тыс. 
трудовых мигрантов. Гражданам СНГ оформлено 
почти 22 тыс. патентов. Иностранным рабочим с визо-
вым режимом въезда выдано 3 тыс. разрешений на 
работу. 

– Уровень социальной напряженности в регио-
не не вызывает особых опасений, – считает Елена 
Петрова. – Давления иностранной рабочей силы на 
рынок труда Иркутской области не наблюдается. При-
езжие трудовые мигранты составляют всего 2% от эко-
номически активного населения Приангарья. 

Она также отметила снижение преступности среди 
иностранцев. В этом году зарегистрировано 111 пре-
ступлений, совершенных гражданами других госу-
дарств, за тот же период 2014 года – 134 нарушения 
закона. Доля преступлений, в которых фигурируют 
иностранцы, к общему числу раскрытых дел в Иркут-
ской области составила 1,2% (в прошлом году по Рос-
сии этот показатель был равен 4%). На каждую 1 тыс. 
поставленных на миграционный учет иностранных 
граждан приходится 1,3 преступления. 

В этом году в пункте пропуска пограничного кон-
троля в иркутском аэропорту выявлено шесть фактов 
незаконного пересечения государственной границы 
РФ. По всем возбуждены уголовные дела. 

– В 2015 году УФМС провело 8 тыс. проверок с 
участием сотрудников органов внутренних дел и дру-
гих заинтересованных ведомств, – добавила Елена 
Петрова. – Из них 18 комплексных. Выявлено 15 
тыс. нарушений миграционного законодательства РФ. 
Составлено более 8 тыс. административных протоко-
лов на иностранных граждан и лиц без гражданства. 
Наложено штрафов на общую сумму 63 млн рублей, из 
которых взыскано более 50 млн. Свыше тысячи неза-
конно находящихся на территории России иностран-
ных граждан выдворено и депортировано. 

Наибольшее количество нарушений миграционно-
го законодательства допускают граждане Узбекистана 
(40,5%), Китая (30%), Таджикистана (13,8%), Киргизии 
(6,3%). По словам Елены Петровой, это вполне зако-
номерно, поскольку жители этих государств чаще 
всех приезжают в Иркутскую область. Кроме того, 
выявлено 153 факта фиктивной постановки на учет и 
регистрации иностранных граждан, возбуждено 110 
уголовных дел. 

Елена ПШОНКО 

Миграция в Приангарье сбавляет темпы 

Глава региона поручил рассмотреть вопросы о при-

обретении мебели и нового спортивного оборудова-

ния в спортзал и тренажерный зал, реконструкции 

плаца «Иркутского гвардейского кадетского корпуса 

ракетных войск стратегического назначения».

Новый спорткомлекс 
для иркутских кадетов

Сергей Ерощенко обсудил с руководителем Следственного управления Следственного комитета РФ по Иркутской области 

Андреем Буневым вопросы развития спортивной инфраструктуры в Иркутском кадетском корпусе

805 
тыс. услуг 

в сфере миграции 

предоставило 

УФМС России по Иркутской области 

за прошедшие полгода.
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Четверть века со спортом – в 

Балаганском районе прошла 

XXV ежегодная Спартакиада 

организаций агентства лесного 

хозяйства Иркутской области. 

12 команд съехались на 

живописный берег Ангары, 

чтобы сразиться за победу, как в 

традиционных видах спорта, так и в 

специализированных – буссольной 

съемке, практической работе с 

бензопилой, пожарной эстафете. 

С первого же дня лидерство 

захватили работники Баерского 

лесхоза, которые побеждали на 

Спартакиаде уже 14 раз. Фавориты 

не подвели и в этом году, вновь став 

чемпионами.

В далеком 1990-м году Валерию Миронову 
пришла идея организовать среди работников 
лесной отрасли Приангарья масштабную лет-
нюю Спартакиаду. С тех пор прошло четверть 
века, а эти спортивные состязания продолжают 
жить и являются одними из самых массовых 
турниров в Иркутской области. На юбилейную 
Спартакиаду съехались 400 человек из разных 
уголков региона. Могло быть и гораздо больше, 
но сложная пожарная обстановка не позволила 
приехать доброму десятку команд.

– Приятно, что мое начинание не погибло, 
25 лет назад мы провели первую Спартакиаду 
в Улькане. Уже выросли дети тех участников, и 
теперь они бьются за победу, а у кого-то и внуки 
соревнуются, – говорит Валерий Миронов, 
основатель летней Спартакиады организаций 
агентства лесного хозяйства Иркутской области. 

Сам родоначальник по-прежнему не отхо-
дит от дел, на нынешней Спартакиаде он – 
технический судья в соревнованиях по стендо-
вой стрельбе, вернее, в ее урезанном варианте 
– компакт-спортинге. Это, пожалуй, один из 
самых зрелищных видов в программе. 

– Компакт-спортинг ближе всего к охоте, 
– поясняет Валерий Миронов. – Здесь траек-
тории полетов мишеней разные – одна угон-
ная, другая – справа налево, третья – слева 
направо. Ребята волновались, но результаты 
показали неплохие. На первый план выходят 

нервы и опыт. Сразу видно, кто из участников 
стендовик, а кто простой охотник. Ружье и тело 
должны быть единым целым, для этого надо 
тренироваться. Хороший стендовик делает 
2 тыс. выстрелов в неделю, все доводится до 
автоматики, работает мышечная память.

В стрельбе по угонной мишени из 24 участ-
ников никто не мог выбить 10 из 10, пока 
на позицию не вышел Виктор Барсуков. Он 
без всякого волнения «расстрелял» весь деся-
ток летящих керамических тарелок и захватил 
лидерство после первого этапа.

– Даже не знаю, почему я везде попал. 
Может, потому что начальник сказал, что за 
каждый промах буду отжиматься, – смеется 
участник. – Стрельба – это моя жизнь, пер-
вый выстрел еще пацаном сделал. А вот в стен-
довой стрельбе участвую только в третий раз. 
Но это были легкие упражнения, а вот боковые 
будут посложнее.

Так и вышло, мишени, летящие справа и 
слева, давались всем участникам труднее. Вот и 
Виктор Барсуков уже не фаворит. А победили, 
к собственному удивлению, стрелки из команды 
агентства лесного хозяйства. Они так бойко пора-
жали одну мишень за другой, что даже сбились 
со счета. И только на подведении итогов поняли, 
что стали одними из лидеров в командном зачете.

Огромное число болельщиков собрали две 
эстафеты – противопожарная и комплексная. 

В первом случае командам необходимо было 
пробежать по бревну, затем ручной пилой рас-
пилить дерево, наполнить водой пожарный 
ранец, преодолеть с ним сотню метров и как 
можно быстрее с помощью помпы опустошить 
его. Страсти кипели – у кого-то не получалось 
пиление, у одного из участников свело руку от 
работы с помпой, у другого оторвались лямки 
от ранца. А секундомер в это время неумолимо 
отсчитывал потраченное время.

В комплексной же эстафете участники 
столкнулись с проблемами уже на первом 
этапе. Спортсмены никак не могли поразить 
пять мишеней из пневматической винтов-
ки. Выручать их пришлось бегунам, совер-
шавшим за каждый промах штрафной круг. 
Обессиленные атлеты передавали эстафету 
товарищам, которым необходимо было на 
лодке сделать круг по довольно неспокойной 
в этот день Ангаре. А на заключительном 
этапе спортсмены разводили костер, и толь-
ко когда перегорала натянутая веревка, все 
мучения заканчивались.

Бегать приходилось даже там, где, казалось 
бы, скорость неважна. Например, в конкур-
се буссольной съемки. Чтобы узнать площадь 
лесосеки, участники оперативно измеряют 
направление в градусах и расстояние. 

– Самое главное – точность, но это же 
соревнования, а не рутинная работа, поэтому 

не надо забывать и о скорости, – пояснила 
Наталья Красикова, главный специалист агент-
ства лесного хозяйства.

В спортивном ориентировании каждый сам 
выбирал тактику. Кто-то ломился через кусты 
и высокую траву, чтобы выиграть лишнюю 
секунду, кто-то больше внимания уделял точно-
сти координат. Кстати, организаторы случайно 
перепутали координаты двух этапов и сбили с 
толку почти всех спортсменов. Но самые смека-
листые выкрутились и без GPS-координат.

– Меня насторожило, что пятая точка по 
GPS находится в реке, стал оглядываться по 
сторонам, смотрю – человек стоит, говорит 
мне – ты первый, кто сюда вышел. В итоге я 
собрал все пять точек, а большинство только 
три, – поделился начинающий работник лес-
ного хозяйства Владислав Мурашко.

Он участвовал в ориентировании в первый 
раз, и тем обиднее было ему, когда судьи отме-
нили все результаты и назначили перебеж-
ку. На следующий день победили уже другие 
участники. 

Один из самых сложных конкурсов – прак-
тическое пиление бензопилой. По его условиям 
нужно правильно срезать зависшее дерево. 

– Тут главное, чтобы оно упало на землю, 
а не «сыграло» по челюсти пильщику, – объ-
ясняет Леонид Лукьянчук, главный судья кон-
курса. – Пилится сначала снизу, потом сверху, 

и рез должен сойтись на середине, это основа 
того, что нагрузка будет снята, и дерево упадет 
вниз.

Леонид Лукьянчук, рассказывая о нюансах 
этого состязания, приводит самые неожидан-
ные сравнения:

– Это конкурс на владение хирургическим 
инструментом под названием бензопила. Это 
музыка, и не надо мешать ее исполнять. Побеж-
дает тот пильщик, команда которого поддержи-
вает его молча. А вот когда люди начинают его 
учить, как боксера на ринге, он сбивается.

А еще на Спартакиаде был городошный 
спорт, пляжный волейбол, конкурс художе-
ственной самодеятельности, смотр лагеря. 
Целых пять дней участники не переставали 
соревноваться. В итоге напряженной борьбы 
победителем стала команда Баерского лес-
хоза.

– Хорошее мероприятие, которое спо-
собствует формированию дружеской атмос-
феры. Радует, что приехало много молодежи, 
это значит, что в лесу есть преемственность. 
Начинающие сотрудники получают опыт, 
причем разноплановый в отраслевых видах, 
– подвел итоги турнира врио руководителя 
агентства лесного хозяйства Иркутской обла-
сти Сергей Тарасюк.

Иван МАМОНТОВ

ОПЫТ

Одна из главных 

задач Тулунского 

филиала Ангарского 

лесохозяйственного 

объединения – это 

борьба с лесными 

пожарами. Как отметил 

мэр Тулунского района 

Михаил Гильдебрант, 

нынче местные лесники 

уверенно стоят на страже 

«зеленого друга». 

По сравнению с прошлым годом 
количество пожаров на территории 
МО сократилось в два раза. И это 
в первую очередь заслуга лесоох-
раны. О буднях Тулунского фили-
ала Ангарского лесохозяйственно-
го объединения рассказывает его 
директор Юрий Назаров.

– Пожароопасный период 
начинается после схода снежного 
покрова и заканчивается в сентябре. 
Особенно горячо бывает весной. 
Люди после долгой сибирской зимы 
устремляются на природу. Кто про-
сто отдохнуть под сенью деревьев, 
кто на рыбалку или за черемшой. 
К сожалению, часто такие вылазки 
заканчиваются печально для леса. 
Не затушенный или оставленный 
без присмотра костер, брошенная 
тлеющая сигарета приводят к беде. Я 
не открою Америку, если скажу, что 
в подавляющем большинстве случа-
ев первопричиной пожаров являет-
ся пресловутый человеческий фак-
тор. Особенно ярко это проявлялось 
в прошлые годы. Некоторые ферме-
ры безалаберно относились к выжи-
ганию стерни на полях, а население 
– к расчистке сенокосов от прошло-
годней травы. С помощью мэрии 
Тулунского района удалось повли-
ять на руководителей сельхозпред-
приятий и фермерских хозяйств, 
которые стали придерживаться 
общепринятых правил при прове-

дении сельзхозпалов, предваритель-
но опахивать массивы, следить за 
тем, чтобы огонь не перекинулся на 
прилегающие лесные угодья. Среди 
населения ведется разъяснительная 
работа с помощью местного радио 
и телевидения, устанавливаются 
баннеры в местах отдыха, при отво-
де делян для заготовки древесины 
под индивидуальное строительство 
жилых домов к документам обяза-
тельно прикрепляется противопо-
жарная памятка. Случаи нарушения 
расследуются, виновные наказыва-
ются. Все это вместе взятое и позво-
лило уменьшить число возгораний. 
Сейчас готовимся ко второму пику 
пожарной опасности, который при-
ходится на осень, если стоит сухая 
погода.

– Очевидно, немало зависит и 

от оперативности лесных пожар-

ных, которые должны как можно 

быстрее локализовать очаг и затем 

ликвидировать его…

– Разумеется. Наша задача – 
не дать огню распространиться и 
выйти из-под контроля. Нынче 86% 
пожаров мы потушили в первый же 
день. Это неплохо, но, как заметил 
глава Иркутской области Сергей 
Ерощенко, недавно посетивший 
наше предприятие: «Почему не 100 
процентов?» Да, такова цель лесо-
охраны, и к ней мы, как бы это не 
было сложно, будем стремиться. В 
этом году наш филиал укрепил мате-
риально-техническую базу. Полу-
чен трейлер для перевозки тяжелой 
техники к месту пожара, а также 
различный инвентарь и запчасти на 
сумму более 1 млн рублей. У нас 
имеется пожарно-химическая стан-
ция (ПХС) второго типа на базе 
УАЗа, укомплектованная емкостью 
для воды с насосами, ранцевыми 
опрыскивателями и прочим, что 
необходимо для тушения. Конечно, 
хотелось бы получить ПХС третье-
го типа, гораздо более оснащенную, 
что позволило бы увеличить эффек-
тивность пожаротушения. Вот тогда 
мы реально приблизились бы к 100 
процентам. Ведь площадь Тулунско-
го лесничества составляет 1,3 млн 

гектаров, что значительно больше, 
чем, скажем, в Куйтунском или 
Заларинском районах. 

– Как обстоят дела с кадрами?

– У нас сложился работоспособ-
ный и достаточно квалифицирован-
ный коллектив. Если раньше наблю-
далась текучесть кадров, то теперь 
у нас даже рабочие, принимаемые 
лишь на пожароопасный период, 
постоянные. Весной пришли все 
те, кто трудился в прошлом году, то 
есть люди теоретически и практи-
чески подготовленные и достаточно 
опытные. Ну, а костяк коллектива 
составляют мастера леса Николай 
Черепков, Наталья Кореневская, 
Владимир Пушилин, главный меха-
ник Алексей Андреев, рабочий 
Александр Гладких и другие. Всего 
у нас зимой трудится 40 человек, а в 
летний период 60.

– Чем еще, кроме тушения пожа-

ров, занимается филиал?

– Мы выполняем лесовосста-
новительные работы, ведем меха-
низированный уход за молодняком, 
выращиваем саженцы сосны из 
семян на своей базе в теплицах и 
в лесопитомнике, расположенном в 
районе села Будагово. На сегодняш-
ний день мы имеем их в пределах 
миллиона штук. Нынче высажены 
саженцы в рамках программы лесо-
восстановления на площади 30 гек-
таров.

А еще прокладываем минерали-
зованные полосы, чтобы преградить 
пути возможного распространения 
огня. Осенью занимаемся заготов-
кой сосновых шишек и получаем 
из них семена. Всего за сезон обра-
батываем до 500 кг семенного мате-
риала. Помимо всего прочего при-
нимаем непосредственное участие 
в отводе лесных делян для местного 
населения. В прошлом году очисти-
ли от хлама 200 гектаров угодий для 
естественного лесовосстановления. 
В общем, дел хватает круглый год. 
Ведь лес требует неустанной заботы 
и внимания.

Геннадий ГАПОНЕНКО

ТЕНДЕНЦИИ

В этом году в Приангарье в 

связи с засухой ожидается 

низкий урожай ягод. В 

связи с этим специалисты 

прогнозируют снижение 

объемов заготовки и 

повышение цен. Стоимость 

жимолости, черники, 

клубники, малины уже 

увеличилась. То же самое 

произойдет с брусникой, 

облепихой и клюквой, сезон 

на них начнется чуть позже. 

На Центральном рынке города Иркут-
ска ягоду продают в основном частники. 
Килограмм малины можно приобрести 
за 400–500 рублей, черной смородины 
– за 300 рублей, жимолости и черники 
– за 400 рублей. Цена килограмма бай-
кальской клубники – от 450 рублей за 
кг. Стоимость лесной земляники состав-
ляет 300–400 рублей за кг. 

Значительно ниже цены на ягоды в 
лаборатории садоводства Иркутского 
научно-исследовательского института 
сельского хозяйства. Там выращивают-
ся традиционные для Сибири садовые 
культуры. Однако каждая ягода пред-
ставлена несколькими сортами, они 
отличаются по размеру, форме, вкусо-
вым качествам и срокам созревания. В 
питомнике растет более 10 видов жимо-
лости, пять–шесть видов малины, чер-
ной, белой и красной смородины. 

Руководитель лаборатории Алек-
сандр Леонтьев рассказал, что все жела-
ющие могут приехать на плантации, 
которые расположены неподалеку от 
Иркутска, – в селе Пивовариха, и само-
стоятельно собрать для себя ягоду. Опла-
чивается она по весу: килограмм жимо-
лости и смородины стоит 150 рублей, 
земляники– 220 рублей, малины – 200 
рублей. В начале сентября созреет чер-
ноплодная рябина, в прошлом году кило-

грамм ягоды обходился в 60 рублей, заго-
товленная ягода стоила 90 рублей. 

– Цены на ягоду мы определяем, 
исходя из стоимости, сложившейся в 
прошлом году. Если ценовая политика в 
стране кардинально не меняется, то цена 
на ягоду остается близкой к прежне-
му уровню, стоимость некоторых видов 
увеличивается на 10% с учетом инфля-
ции. Например, цены на малину и сморо-
дину в этом году не изменились, – пояс-
нил Александр Леонтьев. 

Сбор ягоды в питомнике у жителей 
Иркутска и Иркутского района пользу-
ется спросом. В среднем за сезон в лабо-
ратории заготавливается около 500 кг 
жимолости, две–четыре тонны рябины, 
полторы–две тонны смородины и мали-
ны, две–пять тонн садовой земляники. 

Заместитель генерального директора 
по заготовке и сбыту АО «Иркутскзве-
ропром» Роман Тыщенко считает, что 
стоимость свежей и свежемороженой 
ягоды вполне сопоставима. Например, 
килограмм свежей черники, купленной 
у частника, обойдется примерно в 222 
рубля. Замороженная ягода стоит чуть 
дороже – 250 рублей. Но при этом поку-
патель получает гарантированно каче-
ственный товар: в стоимость уже заложе-
на упаковка и сертификация продукции. 
В последнее время меняется менталитет 

жителей: люди перестают запасаться на 
зиму впрок, потому что в любой момент 
можно приобрести свежемороженую 
ягоду в торговых сетях. Об этом говорят 
и увеличивающиеся объемы реализуе-
мой в розницу продукции.

Роман Тыщенко рассказал, что в этом 
году очень мало дикой жимолости, невы-
сок урожай черники. Про бруснику и 
клюкву говорить пока рано, ягода поспеет 
к концу августа, до этого времени засуш-
ливая погода может измениться. 

– Традиционный ежегодный объем 
ягоды мы все-таки планируем собрать, 
– заметил Роман Тыщенко. 

Прошлый год оказался для АО «Иркут-
скзверопром» урожайным на облепиху – 
было заготовлено 120 тонн. Также было 
собрано около 60 тонн брусники и почти 
20 тонн клюквы. Запасы клубники соста-
вили около 10 тонн. 

– На стоимость ягоды влияет 
не только урожайность, но и состоя-
ние рынка. В прошлом году негативно 
сказались заморозки. Нынче замороз-
ков не было, но был град. На больших 
плантациях черники завязь не прошла, 
может быть, именно эта ягода будет чуть 
дороже обычного, – подчеркнул Роман 
Тыщенко. 

Окончательная цена на заморожен-
ную ягоду станет известна в конце сезо-
на, когда будет произведена полная раз-
браковка сырья. В прошлом году, напри-
мер, килограмм замороженной брусники 
стоил около 150 рублей, клюквы – 250 
рублей, черники – 220, жимолости – 200 
рублей. 

Несколько другие прогнозы дают 
в Иркутском облпотребсоюзе, кото-
рый заготавливает бруснику и клюкву. 
Главный специалист по сбыту и реа-
лизации сельхозпродукции Татьяна 
Наумова считает, что брусники нынче 
будет мало, и ягода ожидается мелкая. 
Что касается клюквы, то пока не ясно 
– будет ли урожай вообще. В любом 
случае, по мнению Татьяны Наумовой, 
цены на ягоду по сравнению с прошлым 
годом возрастут. 

Кто из экспертов прав, мы узнаем уже 
в сентябре. Вполне возможно, что ягода 
станет для многих деликатесом. 

Равиля ФАТТАХОВА 

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Лесное братство
XXV Спартакиада работников лесного хозяйства 
прошла в Балаганском районе

«Зеленый друг» требует заботы Высокие цены превращают 
ягоду в деликатес 
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Семь часов понадобилось ангар-
чанам Александру Варенкову и 
Павлу Алексееву, чтобы самостоя-
тельно добраться до областного цен-
тра. Друзья преодолевали весь путь 
не только по асфальту, но и по пере-
сеченной местности.

– 80% дистанции я пробежал, – 
рассказывает 65-летний Александр 

Варенков. – Паша преодолел это 
расстояние на электроколяске, кото-
рая движется со скоростью 8 км в 
час. Конечно, приходилось останав-
ливаться, чтобы на автозаправках 
подзаряжать коляску, но больше ни 
на что не отвлекались, пока не добра-
лись до иркутского микрорайона 
Ново-Ленино. Переночевав в лесу, 
выдвинулись обратно.

Подобная акция – не первое экс-
тремальное приключение в жизни 
Александра и Павла. В июне, напри-
мер, они поднимались на гору Чер-
ского в поселке Листвянка, месяцем 
позже совершали кросс из Ангарска 
до поселка Савватеевка.

– Таким образом, мы проверяли 
свои силы и надежность техники, – 
объясняет Павел. – Я проехал 50 км 
– до Савватеевки и обратно, а Алек-
сандр Владимирович добежал до воен-
но-спортивного лагеря «Комбат» и 
вернулся назад, это плюсом еще 36 км.

Необычными кроссами Алек-
сандр Варенков пытается «убежать» 
от болезней. С 1985 года он является 
инвалидом второй группы. Перенес 
несколько инсультов, 15 операций, 
около месяца находился в коме, боль-
ше года был полностью парализо-
ван. В молодости профессионально 
занимался спортом, имеет звание 
мастера спорта по гимнастике. Сей-
час трудится тренером в организа-
ции инвалидов «Импульс». Инвалид 

детства Павел Алексеев – тоже про-
фессиональный спортсмен, кандидат 
в мастера спорта по плаванию.

Впереди у ангарских экстрема-
лов множество планов. До осени они 
хотят совершить марш-бросок на 
500 км – добежать до Саянска и 
обратно, а в следующем году за 120 
дней пробежать 5,5 тыс. километров. 
Это расстояние от Ангарска до Сочи 
через Волгоград. Для того чтобы пре-
одолеть дистанцию, на коляске Павла 
установят солнечные батареи и акку-
муляторы для подзарядки. Помочь 
с модернизацией средства передви-
жения готовы инвалиды Ангарска – 
члены организации «Импульс». 

Своим примером, признаются 
друзья, они хотят сподвигнуть людей 
с ограниченными возможностями к 
активному образу жизни. Пытаются 
доказать – заниматься туризмом и 
путешествовать можно и нужно, невзи-
рая ни на какие жизненные перипетии.

– Мы делаем это не для книги 
рекордов, – подтверждает Александр 
Варенков. – Наши кроссы – не про-
сто спортивные достижения, а побе-
ды над обстоятельствами, потому что 
человек не должен сдаваться даже 
тогда, когда врачи опускают руки. 
Пусть они будут примером и для дру-
гих инвалидов, и для здоровых людей.

Анна ВИГОВСКАЯ

Фото Дмитрия САХОВА

Фестиваль 
джазовой 
музыки 
в Иркутске 
СОБЫТИЕ

Музыка «Доктора Джаза» 

прозвучала на берегу Черного 

моря. Иркутский коллектив, 

вдохновленный фестивалем 

«Акваджаз», который проходил в 

Сочи, расширил формат «Джаза 

на Байкале» и провел в его 

рамках Оpen Аir World music 

festival. Он прошел 1 августа 

в 130-м квартале областного 

центра. На одной сцене иркутские 

коллективы выступили с 

музыкантами из Европы. 

– Нас часто спрашивают о том, почему 
фестиваль носит название «Джаз на Байка-
ле», а концерты проходят в залах Иркутска, 
а не на берегу озера, – отметил генераль-
ный продюсер фестиваля, руководитель кол-
лектива «Доктор джаз» Александр Филли-
пов. – Но так как он проводится весной, 
выступления на открытых площадках, тем 
более на Байкале, организовать невозможно. 
Поэтому мы решили летом провести в рам-
ках фестиваля Оpen air, чтобы публика смог-
ла наслаждаться джазом высокого уровня в 
любой сезон.

Кстати, музыка «Доктора Джаза» была 
высоко оценена профессионалами и зрителя-
ми фестиваля «Акваджаз». Коллектив в Сочи 
стал единственным представителем Сибири 
и Дальнего Востока. Возможность выступить 
здесь появилась благодаря поддержке мини-
стерства культуры и архивов Иркутской обла-
сти, по приглашению президента оргкомитета 
«Акваджаза», народного артиста РФ Игоря 
Бутмана. 

– На берег Черного моря мы привезли 
энергетику Байкала, воплощенную в музыке, 
– рассказал Александр Филиппов. – В итоге 
дружба «Джаза на Байкале» и Игоря Бутмана 
– постоянного участника фестиваля и кура-
тора многих наших проектов – стала еще 
более крепкой. Кстати, маэстро сыграл с нами 
в финале на одном из концертов, и это было 
чистой импровизацией. 

Вместе с иркутским коллективом на бере-
гу Черного моря играли квартет выдающего-
ся английского вокалиста Энтони Стронга, 
проект «Джазовые трансформации» Андрея 
Макаревича и Московский джазовый оркестр. 
«Доктор Джаз» сыграл авторские композиции 
из последнего альбома «Дыхание большого 
моря».

– Авторская музыка всегда имеет хоро-
ший отклик у зрителя, ведь она наполнена 
эмоциями, а также нашей этникой и очень 
хорошо воспринимается везде – в России и 
за рубежом, – отметила вокалистка группы 
Наталья Лихошерст. 

По приглашению Игоря Бутмана на 
фестивале выступал еще один иркутянин 
– 14-летний саксофонист Игорь Сендеров, 
обладатель Гран-при детского конкурса 
«Джаз на Байкале», который уже не раз с 
успехом выступал на российских и междуна-
родных площадках. 

Елена ОРЛОВА 

АКЦИЯ

Участники 

международного 

автопробега, который 

следует по маршруту 

Харбин – Санкт-Петербург, 

побывали в Иркутске. 15 

человек путешествуют по 

России на пяти джипах. Им 

предстоит 55 дней пути, 

неделя уже пройдена. 

Китайская делегация во главе с 
начальником отдела управления 
соревнованиями центра внешних 
связей провинции Хэйлунцзян Сунь 
Цзяци посетила Иркутск в рамках 
международного автопробега из 
Харбина в Санкт-Петербург. 

Это уже третья такая акция 
жителей провинции Хэйлунцзян. В 
прошлом году, также в июле, пред-
ставители Поднебесной преодолели 
расстояние от Харбина до Иркутска, 
побывав на Байкале. Нынче решили 
удлинить маршрут. 

– Я уже второй раз принимаю 
участие в таком автопробеге, – рас-
сказал Шан Шоан, президент центра 
Тойота в Харбине. – Россия очень 
интересная страна, и я с удоволь-

ствием ее посещаю. Автопробег 
– это такой вид спорта, который 
позволяет лучше узнать людей дру-
гой страны, их культуру, посмотреть 
природу. Акция укрепит взаимоот-
ношения между Россией и Китаем, в 
частности между нашей провинцией 
и Иркутской областью. 

Он также отметил, что все участ-
ники автопробега по пути выклады-
вают фотографии и свои впечатле-
ния на популярных сайтах Китая. 

Пять машин с 15 пассажирами 
выехали из Харбина 26 июля. Позади 
города Дальнего Востока, Забайкаль-
ского края, Республики Бурятия. 31 
июля они добрались до Иркутска, где 
встретились с и.о. министра по физи-
ческой культуре и спорта региона 
Павлом Ростовцевым. Он осмотрел 
автомобили, пообщался с экипажем 
и пожелал участникам автопробега 
удачи:

– Такие автопробеги нужны. 
Они укрепляют взаимоотноше-
ния между народами наших стран. 
Мы недавно проводили Российско-
Китайские игры в Иркутске, и хочу 
отметить, что наше сотрудничество с 
Китаем – это постоянная системная 
работа. На проведении спортивных 
мероприятий она не заканчивается, 
и в подобных акциях мы тоже при-
нимаем участие. 

Павел Ростовцев напомнил, что 
в прошлом году было подписано 
соглашение о сотрудничестве между 
Иркутской областью и провинцией 

Хэйлунцзян. Следующую останов-
ку участники автопробега сделали в 
Тулуне, далее их ждет Красноярск, 
Новосибирск, Москва. До Санкт-
Петербурга они планируют доехать 
14 августа. 

Елена ПШОНКО 

Фото Андрея ФЕДОРОВА

– Завершился фантастический 
по разнообразию ярких событий теа-
тральный сезон, – отметил замести-
тель министра культуры и архивов 
Иркутской области Сергей Ступин. 
– Особенно запомнились крымские 
гастроли, где наш драмтеатр очень 
мощно отработал, иногда даже на 
износ. Крымчане звонили и благода-
рили за выступление. Например, спек-

такль «Последний срок» восхитил сим-
феропольцев, они со слезами на глазах 
выходили из театра, и даже мужчины 
не стеснялись плакать.

Напомним, что с 16 по 28 июня 
охлопковцы сыграли 19 спектаклей 
с аншлагами в Симферополе, Алуш-
те и Севастополе. В рамках гастролей 
в День памяти и скорби 22 июня в 
Севастополе был показан концерт «На 

всю оставшуюся жизнь!», на который 
пришли более 400 человек.  

– Сезон был действительно насы-
щенным. Мы начали его на Сахалине, 
а закончили в Крыму, были в Изра-
иле, Улан-Удэ, Братске, Магистраль-
ном, Жигалово, – отметил директор 
Иркутского драмтеатра Анатолий 
Стрельцов. – Провели масштабный 
проект «Читаем Распутина», презен-
тация которого состоялась в Москве, и 
это было очень нежное и трогательное 
прощание с Валентином Григорьеви-
чем. Поставили два спектакля с ветера-
нами и школьниками в рамках юбилея 
Великой Победы. Но главное для нас не 
количество и даже не масштаб. Глав-
ное, чтобы это все отвечало тем зада-
чам, ради которых существует театр, 
– будоражить чувства. 

Сейчас коллектив театра уходит в 
отпуск, а на его площадке с 10 по 12 
сентября состоятся гастроли театра «Et 
Cetera» под руководством Александра 
Калягина с тремя спектаклями. Откро-
ет их комедия «Шейлок» по мотивам 

«Венецианского купца» Вильяма Шек-
спира. 11 сентября театр покажет 
«Комедию ошибок» того же автора, 
а 12 сентября – спектакль для детей 
«Тайна тетушки Мэлкин» Алана Алек-
сандра Милна. 

С 20 по 26 сентября на сцене театра 
пройдет X Международный театраль-

ный фестиваль им. А. Вампилова, на 
котором свои спектакли представят 14 
театров из Кореи, Монголии, Белорус-
сии и разных городов России, среди 

которых Москва, Санкт-Петербург, 
Мирный (Якутия), Южно-Сахалинск, 
Иркутск, Братск и Черемхово. Откроет 
фестиваль спектакль «Старший сын» 
по пьесе Александра Вампилова Санкт-
Петербургского государственного теа-
тра «Мастерская». На фестивале также 
состоятся презентации книг иркутского 

поэта Андрея Румянцева об Александре 
Вампилове из серии ЖЗЛ и иркутского 
театроведа Светланы Жартун о Вампи-
ловском фестивале. Кроме того, литера-

туровед и писатель Павел Фокин вместе 
с филологами из Москвы и Иркутска 
проведет 23 сентября круглый стол «От 
Достоевского до Распутина».  

– Мы хотим посвятить следующий 
год Федору Достоевскому, – подчер-
кнул Анатолий Стрельцов. – Поставим 
«Идиота» и начнем работу над романом 
«Братья Карамазовы», который плани-
руем инсценировать по частям, пред-
положительно каждая будет посвяще-
на одному из братьев. 

Новый театральный сезон откро-
ет 3 сентября спектакль «Квартет для 
двоих» режиссера Геннадия Гущи-
на, в планах также постановка пьесы 
«Король умирает» Эжена Ионеско, 
«Му-му» Ивана Тургенева и восстанов-
ление спектакля «Поминальная молит-
ва» по пьесе Григория Горина. Кроме 
того, в октябре телеканал «Культура» 
снимет в Иркутске спектакль «Послед-
ний срок», который в дальнейшем 
покажет в своем эфире. 

Елена ОРЛОВА

Театральный сезон под знаком Достоевского

Участников автопробега из Харбина 
приветствовали в Приангарье

Новый театральный сезон откроет 3 сентября 

спектакль «Квартет для двоих» режиссера Ген-

надия Гущина, в планах также постановка пьесы 

«Король умирает» Эжена Ионеско, «Му-му» Ивана 

Тургенева и восстановление спектакля «Поми-

нальная молитва» по пьесе Григория Горина. 

ПЛАНЫ

От Сахалина до Крыма проехали охлопковцы в 165-м 

театральном сезоне, а между гастролями поставили 

грандиозный спектакль «Александр Невский в серединном 

мире» и выпустили видеокнигу «Прощание с Матерой». 

Следующий сезон Иркутский драматический театр 

намерен посвятить творчеству Федора Достоевского. Но 

сначала на его сцене пройдут гастроли театра «Et Cetera» 

под руководством Александра Калягина и X театральный 

фестиваль им. А. Вампилова. 

Экстремальный кросс
ЗНАЙ НАШИХ!

Учебно-тренировочным пробегом назвали свой кросс из 

Ангарска до Иркутска и обратно инвалиды Александр 

Варенков и Павел Алексеев. Один из них преодолел это 

расстояние на электроколяске. 

Китайская делегация посетила Иркутск в рам-

ках международного автопробега из Харбина 

в Санкт-Петербург. В прошлом году, также в 

июле, представители Поднебесной преодолели 

расстояние от Харбина до Иркутска. 
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